

Bildung und Schule

Steinhausen, 18.08.2025

Umgang mit mobilen digitalen Geräten im Kindergarten und der Primarschule

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte

Die fortschreitende Digitalisierung unserer Gesellschaft zeigt sich zunehmend auch im schulischen Alltag. Insbesondere der Umgang mit digitalen Geräten gewinnt an Bedeutung. Derzeit richten wir unser Augenmerk verstärkt auf die Verwendung von Smartwatches. Im Folgenden zeigen wir Ihnen die grundlegenden Prinzipien der Schule Steinhausen im Umgang mit digitalen Geräten auf. Zudem werden spezifische Erwartungen sowie mögliche Handlungsoptionen im Zusammenhang mit Smartwatches erläutert.

Auszug aus der Schul- und Disziplinarordnung (Erlass durch die Schulkommission):

§ 17 Kommunikationsmittel, digitale Geräte

- 1) Die Schule Steinhausen regelt den Gebrauch und den Umgang mit digitalen Geräten (z.B. mobile Geräte, Nutzung des Internets) in separaten Erlassen.
- 2) Missbräuchlich verwendete Geräte können eingezogen und der zuständigen Schulleitung übergeben werden.
- 3) Zur Klärung der strafrechtlichen Relevanz können diese Geräte der Polizei übergeben werden. Geräte, die keine strafrechtliche Relevanz haben, sind zur Rückgabe an die Erziehungsberechtigte bereitzuhalten.

Auszug aus der Schulhausordnung Sunnegrund (von der Schulkommission in Kraft gesetzt):



- Die Schüler/innen wissen, dass unter mobilen Geräten folgende Geräte zu verstehen sind: Laptops, Handys, iPads, ...
- Die Schüler/innen tragen ihre mobilen Geräte auf dem Schul- und Pausenareal weder hör- noch sichtbar herum*.
- Die Nutzung von Smartwatches ist grundsätzlich erlaubt, sofern nur die Uhrfunktion genutzt wird. Es ist in der Kompetenz der Lehrperson, weitere Regeln in ihrem Unterricht anzuwenden.
*Die Regelung gilt analog den Zeiten zum Fahrverbot (Montag bis Freitag 7.15 - 16.30 Uhr / mittwochs von 7.15 bis 12.00 Uhr).

Wie bereits erwähnt, steht es den Lehrpersonen frei, ergänzende Regelungen im Umgang mit Smartwatches festzulegen. So ist es beispielsweise erlaubt, dass Smartwatches zu Beginn des Unterrichts von der Lehrperson eingesammelt und am Ende wieder ausgehändigt werden.

Ziel sämtlicher Massnahmen ist es, dass sich die Kinder auf den Unterricht konzentrieren können und nicht unnötig abgelenkt werden. Wir gehen davon aus, dass diese Bestrebungen auch in Ihrem Sinne sind, und danken Ihnen für Ihre Unterstützung und gute Kooperation.

Schulleitung Steinhausen